

Visite chez la SuperDrecksKëscht

Afin de mieux comprendre le chemin que prennent les déchets des CFL, une quinzaine de collaboratrices et collaborateurs CFL se sont rendus au centre de tri de déchets de la SDK (SuperDrecksKëscht) à Colmar-Berg. C'est là qu'une partie des déchets des CFL sont acheminés en vue de leur traitement.

Les déchets du Groupe CFL

Parmi les déchets produits par les CFL sur leurs sites, le top deux des déchets sont le métal et le bois et ils représentent à eux seuls près de 80% de la masse totale de déchets. Les 20% restants contiennent de nombreux déchets différents en quantités plus faibles. C'est pour une partie de ces déchets qu'intervient la SDK, qui est spécialisée dans la récupération de déchets problématiques (dangereux) en faible quantité. Ainsi, la SDK ne récupère pas une masse importante auprès des CFL, mais un très grand nombre de types de déchets différents : pas moins de 41 familles de déchets !

La visite des installations de la SDK

Ont participé à la visite de fin octobre des collaborateurs et collaboratrices CFL des services opérationnels qui contribuent à la gestion des déchets de leurs activités ainsi que des membres du Réseau Environnement du Groupe CFL. Après une partie théorique, nous avons suivi le parcours des déchets à partir de leur arrivée sur le site de la SDK jusqu'à leur départ, en passant par les différentes étapes de traitement, de tri et de stockage intermédiaire. Nous avons notamment pu constater le traitement des déchets suivants :



Le label SDK

Le Groupe CFL possède 17 sites labellisés SDK, dont la Gare de Luxembourg qui est labellisée depuis l'année dernière. Le label SDK garantit un suivi annuel des déchets ainsi qu'un respect des obligations en matière de tri et d'élimination des déchets. Ceci est réalisé en partenariat avec la SDK qui met à disposition des CFL des conseillers qui se rendent annuellement sur les sites labellisés et réalisent à intervalles réguliers des audits de la gestion des déchets.

On entend souvent dire que « le meilleur déchet est celui qu'on ne produit pas ». Cette idée a été confirmée lors de la visite de la SDK, qui a présenté des analyses sur le traitement de différents types de déchets. Il en ressort que, pour la majorité d'entre eux, le taux de valorisation reste inférieur à 100 %. Certains déchets ne peuvent même pas être valorisés du tout. Cela montre qu'éviter de produire des déchets est souvent plus efficace que de compter sur leur recyclage.



Pour plus d'informations,
contactez-nous :
Sécurité, Sûreté et
Environnement
environnement@acf.lu